

## NEWSLETTER Nr. 5

Werte Angehörige der Freiwilligen Feuerwehren im Saarland,

seit dem Erscheinen des letzten Newsletters sind inzwischen wieder einige Tage vergangen. Notwendig geworden war die längere Pause, da Herr Georg Jungmann am 1. Januar 2015 seine neue Tätigkeit als Geschäftsführer beim Entsorgungsverband Saar angetreten hat. Der neue Staatssekretär, Herr Christian Seel, hat seinen Platz in der Lenkungsgruppe übernommen und konnte sich nun ein umfassendes Bild über das Projekt „Feuerwehr 2020“ machen.

Die fünfte Sitzung der Lenkungsgruppe fand am 30. Januar 2015 statt.

---

### **Arbeitskreis 1**

#### **Finanzen, Ausstattung, Beschaffungswesen, interkommunale Zusammenarbeit**

Der Vorsitzende des AK 1, Herr Brandinspekteur Tony Bender, stellte Schlussfolgerungen vor, die der AK aus der Auswertung des Fragebogens herausgearbeitet hat. Der AK schlägt eine gemeinsame Aufgabenerledigung in feuerwehrtechnischen Zentralen für Atemschutz und Schlauchpflege vor. Auch im Bereich von Beschaffungen wird eine enge Zusammenarbeit angeregt, wobei auch eine Kooperation mit externen Dritten geprüft werden sollte. Gemeinsam mit den kommunalen Spitzenverbänden soll nun erörtert werden, ob und in welcher Vertiefung eine gemeinsame Aufgabenerledigung sowie gemeinsame Beschaffungen umgesetzt werden können. Des Weiteren sind die rechtlichen und haushaltsrechtlichen Voraussetzungen zu durchleuchten.

---

### **Arbeitskreis 2**

#### **Personelle Ausstattung, Jugendfeuerwehr, Mitgliederentwicklung und -management, Führungsstrukturen und -kultur**

Herr Jörg Braun hat im Oktober 2014 den Vorsitz des AK II übernommen. Für die zukünftige Arbeit sieht er vier Aufgabenschwerpunkte:

1. Personelle Ausstattung
2. Jugendfeuerwehr
3. Mitgliedermanagement
4. Führungsstruktur und -kultur

Für die Bearbeitung der Aufgaben benötigt der AK II personelle Unterstützung. Interessierte Mitglieder der Feuerwehren sind recht herzlich zur Mitarbeit eingeladen. Falls Interesse besteht senden Sie Ihre Kontaktdaten bitte an u.a. E-Mail-Adresse.

---

## **AK 3**

### **Zukünftige Feuerwehrstrukturen, Alarm- und Ausrückeordnungen der Zukunft, interkommunale Kooperationen**

Der AK III hat intensiv den Zeitblock des Alarmgeschehens betrachtet, der nicht von den Feuerwehren beeinflusst werden kann, und in seinem Bericht vier zentrale Forderungen erhoben, an deren Umsetzung bereits gearbeitet wird. So wurde beispielsweise die gesetzliche Verpflichtung zur Installation von Rauchmeldern in Neu- und Altbauten durch den AK III gefordert. Die Änderung der Landesbauordnung mit der Ausdehnung der Rauchmelderpflicht auf Bestandsgebäude war am 21. Januar 2015 in Erster Lesung im Landtag.

---

## **AK 4**

### **Anerkennung, Ansehen, soziale Kompetenz und Öffentlichkeitsarbeit**

Der Vorsitzende des AK 4, Herr Brandinspekteur Bernd Paul, berichtete, dass das Projekt Migration im Landkreis Saarlouis sehr erfolgreich gewesen sei. Mit dem Migrationsprojekt „Feuerwehr für ALLE – Bizim Itfaiye“ hat der Kreisfeuerwehrverband Saarlouis den 1. Platz beim Willkommenspreis 2014 in der Kategorie „Soziales“ gewonnen. Informationsmaterial ist auf der Homepage des Kreisfeuerwehrverbandes Saarlouis [www.kreisfeuerwehrverband-saarlouis.de](http://www.kreisfeuerwehrverband-saarlouis.de) zum Download abrufbar. Weitere Projekte wie z.B. Notruf-Adressenkarten sowie Notfallpläne in ausländischer Sprache für Firmen sind in Vorbereitung. Zudem will der AK IV gemeinsam mit dem AK II sowie der HWK und der saarländischen Industrie weitere Projekte starten, um das Ansehen der Angehörigen der Freiwilligen Feuerwehren zu stärken. Vorgespräche finden demnächst zu dieser Thematik statt. Ebenso wird das Grundlagenpapier „65+“ weiter bearbeitet. Der Feuerwehr-Award 2014 stand im Schwerpunkt der Öffentlichkeitsarbeit im Rahmen des Projekts „Feuerwehr 2020“. Die Auswertung fand am 4. Februar 2015 statt. Die Preisträger werden am 7. März 2015 auf der Delegiertenversammlung des Landesfeuerwehrverbands Saarland e.V. vorgestellt und prämiert.

---

Über die E-Mail-Adresse [feuerwehr2020@innen.saarland.de](mailto:feuerwehr2020@innen.saarland.de) sind die einzelnen Arbeitskreise erreichbar. Die einzelnen Arbeitsgruppen freuen sich weiterhin über gute Anregungen und werden konstruktiver Kritik offen gegenüberstehen. E-Mails mit Anregungen, die bisher eingegangen sind, wurden von den betreffenden Vorsitzenden der Arbeitskreise beantwortet.